

GOLD

WARUM DAS GELBE
EDELMETALL IN
JEDES PORTFOLIO
GEHÖRT



Die Bedeutung von Gold als Investment und Vermögensschutz wird immer grösser. Bei vielen Investoren fungiert das edle Metall als Reservewährung. Zudem wird es durch den zunehmenden Wohlstand in den Schwellenländern auch vermehrt in der Schmuckindustrie benötigt. Auch im Technologiesektor spielt Gold eine Rolle, die nicht zu vernachlässigen ist.

TEXT: CLAUDIO BRENTINI - FOTO: ADOBE STOCK

Da bei dem Edelmetall keine Zinsen oder Dividendenzahlungen produziert werden, müssen andere Faktoren für die Bewertung herangezogen werden als bei Aktien oder Anleihen. Dazu soll an dieser Stelle der Blick auf die starke Performance des Goldpreises gerichtet werden. Dieser wurde in den vergangenen Jahrzehnten durch verschiedene Entwicklungen begünstigt. Allgemein fallen dort die globalen Marktrisiken im Zusammenhang mit Währungen, Kriegen, Immobilien und, ganz aktuell, der Pandemie auf. Diese Unsicherheiten lassen auch grosse Investoren, zum Beispiel Notenbanken, zunehmend in Gold investieren. Dadurch wird zudem die Diversifikation verbessert.

Ein weiterer Preistreiber ist die weltweite Politik des billigen Geldes. Diese Strategie wird gefahren, um einerseits Geld in die Wirtschaft zu pumpen (um die Krisen abzufedern). Andererseits muss auch die weltweite überbordende Staatsverschuldung finanziert werden. Und das macht sich natürlich am besten mit niedrigen Zinsen. Das ist gut für den Staat und schlecht für den Sparer. Der wird nämlich zunehmend durch Minuszinsen bedroht. Viele Anleger sind dadurch natürlich motiviert, das Ersparte in Gold zu investieren.

HOHE RENDITE

Die Wertsteigerung von Gold kann sich durchaus sehen lassen. Insbesondere dann, wenn man einen längeren Zeitraum betrachtet. Seit 1971, dem Ende des sogenannten Goldstandards, hat das edle Metall eine Rendite von durchschnittlich 11 Prozent pro Jahr erzielt. Dies ist vergleichbar mit der Performance von Aktien und in jedem Fall besser als die Entwicklung von Anleihen.

Zusätzlich spielt auch der Inflationsschutz eine grosse Rolle. Hierbei geniesst Gold einen sehr guten Ruf. So hat der Wert des Goldes die Konsumentenpreise in den vergangenen 50 Jahren übertroffen. Das Vermögen wurde also nicht nur geschützt, sondern zusätzlich vermehrt. Und selbst in Phasen in denen eher Deflation als Inflation festgestellt wurde, war Gold durch die zunehmende Verunsicherung sehr gefragt und konnte sich weiter im Preis entwickeln.

STÄRKUNG DER DEPOTS

In jedem Fall stellt Gold eine gute Ergänzung für jedes Depot dar. So ist weltweit die Kaufkraft der Währungen regelrecht zusammengebrochen. Seit dem Jahr 2002 verlor der Schweizer Franken 73 Prozent. Bei anderen Währungen sieht es eher schlechter aus als besser. Der Grund hierfür ist sehr einfach: Die Geldmenge wuchs um ein Vielfaches stärker als die Goldmenge. Letztere ist auch begrenzt, während man Geld auf Knopfdruck produzieren kann.

Die genannten Eigenschaften von Gold können die Performance eines Depots bereichern. Die Kundenberater der Geiger Edelmetalle AG stehen sehr gerne für weiterführende Beratung zur Verfügung. «Unsere Meinung ist eindeutig: Gold, aber auch Silber, ist gerade in diesen Zeiten bei der Investition die erste Wahl», so der Geschäftsführer Thomas Weise. —

Filiale Niederglatt
Grafenschaftstrasse 3
8172 Niederglatt
Telefon 043 411 20 10

Filiale St. Margrethen
Grenzstrasse 14
9430 St. Margrethen
Telefon 071 747 50 20

www.geiger-edelmetalle.ch